

ありが隊新聞

第140号
令和6年12月25日
発行
編集：望月ひとみ



今年も
お世話に
なりました

加藤まゆみ



来年も
天龍村の
ために、
楽しみ
ながら

望月ひとみ



がんばり
ます！

於保 樹

今後、地域で生まれる資源を循環する農業を、組合や林業女子研究会、集落支援員、また、昨年立ち上がった天龍の明るい農業の未来を考える会「楽農塾」のみなさんと積極的に進めていきたいです。

今年も、地域で生まれる資源を循環する農業を、組合や林業女子研究会、集落支援員、また、昨年立ち上がった天龍の明るい農業の未来を考える会「楽農塾」のみなさんと積極的に進めていきたいです。



● ていざなす・十久保南畜（冬の作業）

シーズンが終わり、畑の片付けと来年度への準備へ。連作障害を防ぐ土づくりのため、毎年恒例、竹パウダーづくりが先日行われました。ていざなす・十久保南畜両組合員有志が花田坂に集合。伐採し、坂の下へ運び出し、粉碎機にかけて、袋詰め、の作業です。坂が急峻で、大変な場所でしたが無事必要分は粉碎出来ました。大変お疲れさまでした。

モチコのお 天龍やんやんやん

文 望月ひとみ

● 祝う会 御礼

私事ではありますが十二月七日の良き日に日ごろお世話になっていらっしゃる皆様に「結婚を祝う会」を開いていただきました。申し遅れましたが、今年六月、板倉貴樹さんと入籍しました。天龍村に来て、このようなご縁をいただきありがとうございます。伝統野菜を大事にするふたりなので、と、会場の飾りや料理は加藤まゆみさんや村澤葉花さんはじめ、皆様のアイディアで、天龍村や南信州の伝統野菜にちなんだものをご用意くださいました。大人も子供も、一人一人が出来ることを持ち寄って出来上がった（みなさんすばらしい才能や技術をお持ちで！）、心あたたまる会でした。長野の友人や家族も、村のみなさんのパワーに驚きつつも、感動とともに楽しんでいったようです。本当にありがとうございました。

● 農大生との実習を終えて ひとこと

報告会後の最後の会食で、「在来種」の重要性を共有できたことが企画を実現できたかよりも大事なことで、良かったと思っています。伝統野菜が幻のものではなく、作るのが自然なこと（あって当然なもの）になる社会をめざそうと思いきや、新たなことにしています。



於保樹の活動報告

林業

十二月は除伐と森林林業セミナーに集中していました。森林林業セミナーは半年を要して無事修了することができました。毎回塩尻での講習だったため移動に疲れました。セミナー最終回では修了制作と題して丸木船を作りました！仲間二人で船の形や、くりぬき方などを試行錯誤しながらなんとか作り上げました！

本来は大人でも入れるような大きな船を作ったのですが、廃材を利用しなければならなく、こどもがギリギリ入れる程度になってしまいました。完成度を高めたら時間はかかるとは思います。想像以上に満足いく作品ができたので時間に余裕があれば再挑戦したいですね。

除伐は十一月後半より始め二週間ほどでなんとか終わることができました。初めに比べればいくらか作業スピードが速くなりましたが、足の運び方が下手くそで滑って転んでしまうのが一番の課題です。協力隊二、三年目は林業を最優先事項で集中し技術を磨きたいです。

遅くとも協力隊卒業のタイミングでNPOを作りたいとも考えています。そのためにも、最低限仕事をこなせられるようにしたいです！一生懸命頑張ります！

地域交流

十二月後半には一月三日のお潔め祭り練習合宿を行います。今回も遠方から八人ほど足を運んで頂けることになり非常に嬉しいです。去年よりも更に上手くなるべく精進します！



除伐



森林林業セミナー



秋の訪れも一瞬で、寒さもますます強くなってきました。天龍村に来て四回目の冬。キャンプ場に向かう時、羽衣崎で季節を感じています。川面に映る木々がきれいな日があると嬉しくなります。先日は小学校でのおやす作りにも参加させていただき、年の瀬が迫ってきて一年があっという間と感じています。



私の年末年始は和知野のキャンプ場の「わちかふえ」に居ます。良かったら遊びに来てください。(元旦はお雑煮をふるまいます)寒いとは思いますが、正月三、四、五日の霜月神楽には向方・坂部・大河内三か所ともおじゃまする予定です。

今年もお世話になりました。よいお年をお迎えください。

◆食に関して

ゆべし作り。こちらも季節を感じる村の手仕事。今回で四年目のお手伝い。今回は自宅用のゆべしも作ってみました。今年の初めに作った自家製味噌をベースに出来上がりが楽しみです。

加藤まゆみ



○十二月七日のお祝いの席での食事に携わらせていただきました。この時季にある伝統野菜・村の食材にこだわり、この村からできるプレートになり、喜んで頂けました。私もよい機会をもらって楽しく料理させて頂きました。



◆大掃除

寒いので無理せず、気になるところを一か所だけでもきれいに新年を迎えてはいいかがでしょうか。